

# Las mejores universidades de España son catalanas - Expansión - 01/04/2016

## Las mejores universidades de España son catalanas

**EDUCACIÓN/** Pompeu Fabra, Autònoma y Politècnica encabezan la clasificación.

Yago González, Madrid

Si usted o su hijo quieren estudiar una carrera en una universidad de calidad, tal vez deberían mirar hacia Cataluña. Porque la Universidad Pompeu Fabra, la Autònoma de Barcelona y la Politècnica de Catalunya, los tres de titularidad pública, son los mejores centros universitarios de España, según la última edición del *U-Ranking*, una clasificación elaborada por el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (Ivie) y la Fundación BBVA, presentada ayer. A la cola están la Universidad San Jorge (un centro privado de Zaragoza), la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) y la Oberta de Catalunya, también privada.

El análisis evalúa 61 universidades españolas (48 públicas y 13 privadas) a partir de los siguientes parámetros: el rendimiento docente, el rendimiento investigador y la innovación y el desarrollo tecnológico. Algunos de los indicadores tenidos en cuenta son, entre otros, las tesis doctorales defendidas, los artículos publicados en revistas científicas, la proporción de profesores por alumno, el número de alumnos extranjeros, las notas de corte, los presupuestos, etcétera. Los autores del estudio, Francisco Pérez y Joaquín Aldás, ambos investigadores del Ivie, defendían ayer la "transparencia" de la evaluación, al estar basada en datos públicos disponibles en el Ministerio de Educación.

Una de las conclusiones del informe es la superioridad de la universidad pública frente a la privada en los ámbitos de la investigación y el desarrollo tecnológico. Por el contrario, los centros privados son más potentes en el ámbito de la docencia y "escasamente investigadores", con excepción de la Universidad de Navarra.

Pérez y Aldás subrayan que la principal característica del sistema universitario es que es "tremendamente heterogéneo", ya que se comparan centros muy diferentes entre

**Los centros públicos destacan en investigación y los privados, en la docencia**

**Entre las 10 primeras universidades españolas sólo hay una de titularidad privada**

si en tamaño, alcance territorial y recorrido histórico. En la clasificación conviven universidades como la mencionada de San Jorge, iniciada en 2005, con las de Salamanca o Santiago de Compostela, fundadas en el siglo XIII y XV, respectivamente.

### Distribución territorial

La distribución territorial de los centros tiene una influencia decisiva en que el puesto que ocupe una comunidad autónoma en la clasificación. Por ejemplo, la única universidad que hay en Cantabria tiene un rendimiento un 12% superior a la media nacional, lo que sitúa a esta región en el segundo puesto tras Cataluña (ver gráfico adjunto), mientras que el centro con que cuenta La Rioja recibe una mala calificación, lo que la relega al furgón de cola. Sin embargo, en Cataluña hay diez universidades, en Andalucía hay nueve y en la Comunidad de Madrid, ocho. La existencia de varios centros en una región favorece la competencia, y el buen rendimiento de unos compensa los peores resultados de otros.

Estas diferencias, según Pérez y Aldás, deben tenerse en cuenta "al diseñar las políticas universitarias y los objetivos de mejora". Éstos no pueden ser los mismos para todas las universidades, ya que "aunque todas compartan la misma denominación institucional, las misiones que cada una considera, las estrategias que desarrollan y las oportunidades que les ofrecen sus entornos son diferentes".

## ASÍ ESTÁ LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA

### > Rendimiento de los sistemas universitarios de las comunidades autónomas



### > Rendimiento medio de las universidades españolas públicas y privadas



### > Ranking de las universidades españolas

Ranking	Índice	Ranking	Índice
U. Pompeu Fabra	1,6	U. de Sevilla	6,0
U. Autònoma de Barcelona	2,1,4	U. del País Vasco	6,1,0
U. Politècnica de Catalunya	2,1,4	U. Pablo de Olavide	6,1,0
U. Politècnica de València	2,1,4	U. Politècnica de Cartagena	6,1,0
U. Autònoma de Madrid	3,1,3	U. Pública de Navarra	6,1,0
U. Carlos III	3,1,3	U. de Vigo	6,1,0
<b>U. de Navarra</b>	3,1,3	U. de Girona	6,1,0
U. de Barcelona	3,1,3	U. de Cádiz	7,0,9
U. de Cantabria	4,1,2	U. de Huelva	7,0,9
U. Miguel Hernández de Elche	4,1,2	U. de Málaga	7,0,9
U. Politècnica de Madrid	4,1,2	U. de Oviedo	7,0,9
U. de les Illes Balears	4,1,2	U. de Valladolid	7,0,9
U. de Valencia	4,1,2	<b>U. Europea Miguel de Cervantes</b>	7,0,9
<b>U. Ramon Llull</b>	4,1,2	U. Pontificia Comillas	7,0,9
U. Rovira i Virgili	4,1,2	U. Rey Juan Carlos	7,0,9
U. de Alcalá de Henares	5,1,1	U. da Coruña	7,0,9
U. de Alicante	5,1,1	U. de Burgos	8,0,8
U. de Córdoba	5,1,1	U. de Castilla-La Mancha	8,0,8
U. de Zaragoza	5,1,1	U. de Extremadura	8,0,8
U. de Santiago de Compostela	5,1,1	U. de Jaén	8,0,8
U. de Lleida	5,1,1	U. de La Laguna	8,0,8
<b>U. Internacional de Catalunya</b>	5,1,1	U. de La Rioja	8,0,8
U. Jaime I	5,1,1	U. de Las Palmas de Gran Canaria	8,0,8
Mondragon Unibertsitatea	6,1,0	U. de León	8,0,8
U. Complutense	6,1,0	<b>U. Europea de Madrid</b>	8,0,8
U. de Almería	6,1,0	U. a distancia de Madrid	9,0,7
<b>U. de Deusto</b>	6,1,0	U. Católica de Valencia	9,0,7
U. de Granada	6,1,0	U. de Vic	9,0,7
U. de Murcia	6,1,0	<b>U. Oberta de Catalunya</b>	9,0,7
U. de Salamanca	6,1,0	UNED	10,0,6
		<b>U. San Jorge</b>	11,0,5

Los símbolos reflejan los cambios producidos respecto a la edición de 2015:

Mejora su posición (↑) Mantiene su posición (→) Empeora su posición (↓)

Las universidades Europea Miguel de Cervantes, A distancia de Madrid y San Jorge son analizadas por primera vez en la edición 2016. Nota: en negrita, universidades privadas

Fuente: Fundación BBVA

Infografía Expansión